

DIARIO DE BARCELONA,



Del lunes 17 de

febrero de 1817.

San Pedro Tomas obispo.

Las Quarenta Horas están en la iglesia parroquial de Santa Maria del Mar: se reserva á las cinco y media.

Sale el sol á las 6 h. 43 m., y se pone á las 5 h. 17 m.

Dias horas.	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Atmósfera.
15 11 noche.	9 grad.	28 p. 1 l. 8	N. E. sereno.
16 7 mañana	8	3 28 1 2	O. nubes.
id. 2 tarde.	11	9 28 1 1	S. E. idem.

ALEMANIA.

Hannóver 5 de Enero.

El ministro acaba de declarar en nombre del Príncipe Regente que los Estados y el Gobierno darán muy pronto por concluido el arreglo sobre la contribucion territorial, de cuyas bases nada se sabe, aunque hay poderosos fundamentos para creer que serán muy favorables á la agricultura, por cuanto se toman providencias muy activas para promover su fomento, y hacerla prosperar: uno de estos medios es el confirmar en las provincias nuevamente adquiridas el canon que se paga por los derechos feudales y por las rentas que son de la misma naturaleza.

Se trata de restituir al principado, llamado antes obispado de Hildesheim, los bienes de que fue despojado durante la dominacion de Westfalia, pues aunque nuestro Gobierno ha declarado válida la venta que se hizo de estos bienes, no obstante trata de que los compradores se desprendan de ellos mediante cierta indemnizacion en dinero que se han allanado á recibir, renunciando por este medio á todos sus derechos.

Pero en orden á los bienes dominicales de la provincia de Ot-Frisia, que pertenece en el dia á nuestro Gobierno, ha sido preciso establecer reglas fijas sobre las ventas hechas despues del tratado de Tilsit, y se ha mandado que se suspenda la venta de los que quedan todavia.

El Príncipe Regente, que mira con una especial predileccion la universidad de Gottinga, acaba de dispensarle nuevas gracias y distinciones.

GRAN BRETAÑA.

Lóndres 22 de Enero.

En el tribunal de Old Buley se ha concluido la causa de los sediciosos Watson, Preston, Hooper y otros permanecerán presos por crimen de sedicion y de conspiracion, y se remitirán al tribunal de Kings-Bench, presidido por lord Eldenborough. Mr. Beckwith, armero, cuyo taller fue robado el

2 de Diciembre por los sediciosos, ha valuado los daños y perjuicios que le hicieron en 1341 libras esterlinas, 15 sueldos y 6 dineros.

El 17 se dirigió el cónsul de Portugal al lord corregidor para tratar de los marineros portugueses que han servido en la marina inglesa, y que se hallan reformados y sin recursos. Le rogó que se les proporcionase un asilo hasta que se les pudiese conducir á Portugal, y ofreció pagar por cada uno de ellos siete shillines por semana para su manutencion. Lord corregidor le respondió que el almirantazgo le habia privado de toda facultad en este asunto, y que sentia mucho no poder acceder á sus deseos.

Las cartas particulares de Nueva Yorck del 23 de Diciembre dicen que Cristóbal (el llamado Rey de Haiti) se ha desavenido con el Gobierno anglo-americano, y que este ha mandado equipar una fragata para que vaya á pedir el reembolso de unos 5000 duros á que ascienden las depredaciones que ha cometido en los buques de los Estados-Unidos.

Los periódicos de la Jamaica anuncian que despues de largos debates la cámara de diputados de aquella colonia ha adoptado por una mayoría de 11 votos contra 45 una ley sobre el empadronamiento de los esclavos, que mejorará mucho el estado de aquellos infelices.

Las cartas de Galway, en Irlanda, dicen que el 9 de este mes hubo en aquella ciudad una escena tumultuaria. A tiempo que Mr. Moore, comerciante rico, estaba embarcando granos para Devry, el populacho amotinado rompió las vidrieras de su casa, y dirigiéndose despues á un molino que le pertenecia, le destruyó enteramente. Ademas de esto los sediciosos rompieron las vidrieras, y destruyeron los coches y molinos de todos aquellos que suponian tener granos ó patatas para exportarlas, arrojando al mar los pesos, las medidas &c. Parece que los magistrados no se condujeron con la entereza necesaria, y que fue preciso transigir con el populacho, prometiéndole que se volveria á los almacenes todo el cargamento del buque.

El número de los infelices marineros reformados que se ven de algun tiempo á esta parte en las calles de la capital no se ha disminuido todavía, y diariamente se presentan al lord corregidor de 30 á 40. Los unos son extranjeros, deprevistos de recursos, y los otros ingleses, que por no tener domicilio no pueden reclamar los socorros de ninguna parroquia. Privado ya el lord corregidor del derecho de hacerlos recibir á bordo del navio fondeado en frente de la Torre, manda conducirlos al almirantazgo, de donde se les despacha sin socorrerlos. Habiéndose presentado ayer uno de estos infelices al corregidor, le dijo este que nada podia hacer por él por cuanto no pertenecia á parroquia alguna; á lo cual replicó el marinero, que estaba padeciendo de hambre y de frio, que no tenia donde refugiarse, y que no le quedaba otro recurso sino el de robar.

FRANCIA.

Tolon 17 de Enero.

Ha llegado aqui una fragata napolitana con varios regalos para S. A. R. la Duquesa de Berri. A su vuelta el Rey de Francia enviará otros presentes al augusto padre de la Princesa.

En los primeros meses de este año saldrá de este puerto una corbeta del Rey á hacer un viage al rededor del mundo, con el fin de reconocer las tierras ya descubiertas, buscar un parage adecuado como el de Bahía-Botá-

nica para formar un establecimiento adonde se puedan enviar los delincuentes, y en el cual sean tratados con menos rigor que en otras partes.

Paris 28 de Enero.

Con fecha del 18 de este mes escriben de Grenoble lo siguiente: „ Hay actualmente en la cartuja principal 16 religiosos con el hábito de su órden, que viven en la mayor soledad, practicando con todo rigor los ejercicios de su regla. Los demas cartujos que hay en diferentes parages de Francia solicitan pasar á este desierto; pero no se pueden recibir mas en el dia á causa de las malas cosechas, que no han permitido hacer los acopios necesarios para la casa.”

Un periódico aleman anuncia que el general conde de Nugent, quien se halla actualmente en Nápoles, va á dejar el servicio de Austria para pasar al del Rey de las Dos Sicilias. Se dice que le reemplazará el conde Walmoden en el mando del ejército austriaco que hay en el reino de Nápoles.

Las cartas particulares de Viena, que llegan al 14 de este mes, dicen que el Príncipe Schwartzemberg se hallaba atacado de una apoplejía que hacia temer su muerte. Las mismas cartas fijan para el 27 de este mes la salida del Rey de Baviera y su comitiva para Munich.

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA

AVISO AL PUBLICO.

Quedan señalados los dias 19, 20 y 21 del corriente mes de febrero para la subasta y remate de los arriendos de las rentas pertenecientes al Real Patrimonio de S. M. en la Quadra de Calders, en Tortosa y Amposta, en Flix y la Palma, y en Vilafranca, en las casas de la Baylia general por el tiempo y bajo las condiciones explicadas en las tabas que paran en poder del pregonero Pablo Lletjós.

Embarcacion venida al puerto el dia de ayer.

De Alicante, Villajoyosa y Salou en 26 dias, el patron Pasqual Biscarro, valenciano, leud las Almas, de 20 toneladas, con trigo, cominos y anís á varios.

Aviso. Un escribano de la villa de Reus desea hallar un sugeto capaz no solo para extender en debida forma en sus protocolos quantas escrituras se le presenten, si que tambien todo lo demas que se ofrezca judicial y relativo á dos curias que obtiene: el que desee pasar á dicha villa podrá conferirse con Don Joseph de Manjares, que vive en la calle del Hospital, junto á San Agustin, que le informará de dicho escribano, y de los pactos que este piense hacerle.

Ventas. Se continua el buen año y mercado de aseyte de Mallorca de superior calidad y viejo á nueve pesetas el quartal, en el almacen de casa Respall, calle de la Nau, travesía á la de los Abaixadors.

Quien quisiere comprar clavellinas y francesillas de superior calidad, que se darán á quatro pesetas el tiesto, acuda á casa de D. Félix Llimona, calle del Hospital, mas arriba de las monjas Carmelitas, núm. 3.

Pérdidas. Qualquiera que haya hallado unos papeles ó pedimentos que van encabezados en nombre de Pablo Gemelles, procurador de Juan y Antonio Partegas y Poy, escribano D. Jayme Just, que se han perdido en la Santa iglesia de esta ciudad, ó hasta la plaza Nova de la misma, se servirá

entregarlos al referido Pablo Comellas , ó á qualquiera de los señores Dome-
ros de dicha Santa iglesia.

El viernes 14 del corriente se extravió desde la calle de San Pablo hasta
la Cruz Cubierta un pliego de varios papeles , juntos con un peyae : el que
los hubiere hallado se servirá entregarlos al señor Magin Sandiumenge , ten-
dero , en la calle del Call , que hace esquina á la de San Domingo , casa nú-
mero 4 , que ademas de las gracias se le gratificará.

Qualquiera que haya hallado un boton y zimendra de tres piedras viola-
das , que se perdió por las calles de esta ciudad ó por la carretera hasta Sans ,
se le estimará la entregue en la calle del Call , casa de Pablo Santumá , que
enseñarán la compañera y darán una gratificacion.

El sábado 15 del corriente á las 10 de la mañana se extravió una perra
carlina con collar de laton y 18 cascabeles : el que la haya recogido se servirá
entregarla á D. Pablo Vigil , en la Daguería , casa núm. 5 , que se le dará
un buen hallazgo.

En el primer piso de la Lotería del Call darán media peseta de gratifica-
cion á quien devuelva un guante de seda color de canela , que se perdió des-
de la calle de Patritxol hasta la Bocaría.

Hallazgos. El juéves 13 del corriente se recogió un perro carlin pasando
por la muralla de tierra : qualquiera que lo haya perdido acudirá á la calle
de la Piedad , detras de la Catedral , donde hacen solideos , que darán razon
de quien lo tiene.

El que haya perdido una perra carlina que se encontró el dia 13 del cor-
riente al anocheecer , podrá acudir á la calle de San Olegario , tienda de la
fábrica nueva , que dando las señas se le entregará.

Servientes. De una muger de mediana edad que desea servir á un señor
solo ó marido y muger sin familia , darán razon en la calle de Escudellers ,
casa del guitarrero Juan Matabochs.

Una muger viuda de 40 años de edad y de buena conducta , desea encon-
trar algun señor solo para servirlo en todo lo necesario : informará de ella el
monacillo mayor de la parroquia del Pino.

Maria Domenech , viuda , de 36 años de edad , desea hallar casa para
servir de cocinera y otros quehaceres de ella : se la hallará en la calle de los
Flasaders , escalerilla del horno , y tiene quien la abone.

En la calle del Olma , núm. 13 , casa del hortelano Jacinto Arañó , infor-
marán de un hombre que desea servir de criado ó cochero.

Una viuda de 40 años de edad desea servir á algun señor solo : informa-
rán de ella en la calle de Lancaster , núm. 15 , tercer piso.

Un jóven italiano de unos 27 años de edad , soltero , que sabe escribir y
guisar con perfeccion , desea acomodarse de cocinero en casa de algun caba-
llero particular : dará razon de sus buenas circunstancias y responderá de su
conducta Joseph Margarit , fondista del Escudo de Francia.

Nodrizas. En la calle de las Ramelleras , núm. 36 , informarán de una
ama que desea criatura para criar.

CON REAL PRIVILEGIO.

Por D. Antonio Brusi , Impresor de Cámara de S. M.
calle de la Librería.